
Für wen ist das SozialTicket?
Das Sozial-Ticket können Sie bestellen,  
wenn Sie Sozial-Leistungen bekommen.  
Das sind Hilfen von der Gemeinde oder  
der Stadt. Oder vom Job-Center.

Zum Beispiel:

■■ Arbeitslosen-Geld II (Hartz 4) 

■■ Grund-Sicherung oder Sozial-Hilfe

■■ Wohn-Geld

■■ Hilfen vom Jugend-Amt für Kinder in  
Heimen oder in Pflege-Familien

■■ Leistungen für Asyl-Bewerber

■■ und andere Sozial-Leistungen

SozialTicket

Im Kreis Unna günstiger 
mit Bus und Bahn fahren

Tipps in  
leichter Sprache

Infos zum SozialTicket

Bei der VKU
Telefon:	 0 23 07 – 2 09 33 

Beim Kreis Unna
Telefon:	 0 23 03 – 27 36 57 

Antrag im Internet:
www.vku-online.de/sozialticket

Haben Sie noch mehr Fragen?
Bei der Service-Zentrale fahrtwind  
gibt es alle Informationen zu Bus  
und Bahn. 

Telefon:	 0 180 6 / 50 40 30

Der Anruf kostet 20 Cent pro Anruf 
im Fest-Netz. Vom Handy kostet 
der Anruf 60 Cent.

Was ist das SozialTicket?
Für Menschen mit wenig Geld gibt es 
besonders günstige Fahr-Karten im Kreis 
Unna. Sie kosten weniger als normale 
Fahr-Karten. 

Für Erwachsene gibt es das Sozial-Ticket. 
Für Schüler, Studenten und Auszubildende 
gibt es das Schüler-Abo plus.

Ticket ist ein anderes Wort für Fahr-Karte. 

Mit den Tickets können Sie in allen  
Bussen, Zügen und S-Bahnen im  
Kreis Unna fahren. 

Das Sozial-Ticket ist ein Monats-Ticket. 
Es sieht auch genauso aus.

Auf dem Ticket steht immer Ihr Name.  
Deshalb können nur Sie mit dem Ticket 
fahren. Ein anderer kann nicht mit dem 
Ticket fahren.

ist ein Gemeinschaftsprojekt 

von und 

Geprüft von Menschen mit Lernschwierigkeiten 
Bilder: VKU, Kreis Unna (Karte); © Inclusion Europe (Zeichen für leichte Sprache);  

Microsoft Cliparts; fotolia.de
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Was kostet das SozialTicket?
Das Sozial-Ticket gibt es in zwei  
Preis-Stufen:

■■ Die Preis-Stufe A gilt für Ihren  
Wohn-Ort im Kreis Unna.  
Dieses Ticket kostet 19,98 €. 

■■ Die Preis-Stufe B gilt für den  
ganzen Kreis Unna.  
Dieses Ticket kostet 32,65 €.

(Stand: August 2016) 

Wie bekomme ich  
das SozialTicket?
Das Sozial-Ticket ist ein Monats-Ticket. 
Sie bestellen es im Abo. 

Abo ist die Abkürzung für Abonnement. 
Ein Abo für eine Fahr-Karte ist so ähnlich  
wie ein Abo für eine Zeitung. 

Die Tickets kommen immer mit der Post. 

Für das Sozial-Ticket müssen Sie einen  
Antrag ausfüllen. Den Antrag gibt es im  
Rat-Haus, im Job-Center und bei der VKU. 
Oder im Internet:  
www.vku-online.de/sozialticket

Den ausgefüllten Antrag unterschreiben Sie. 
Und schicken ihn an die Stelle, von der Sie 
Sozial-Leistungen bekommen. Oder Sie  
geben den Antrag dort ab.

Das Amt macht einen  
Stempel auf den Antrag.  
Und schickt den Antrag  
an die VKU. 

Der Stempel ist wichtig.  
So kann die VKU sehen,  
dass Sie Sozial-Leistungen bekommen.

Das Geld für die Tickets wird direkt von  
Ihrem Konto abgebucht. Dafür müssen  
Sie ein Extra-Formular ausfüllen und  
unterschreiben. Das Formular ist beim  
Antrag schon dabei. Das schwere Wort  
ist SEPA Last-Schrift-Mandat.

Wenn Sie kein Konto haben, kann der  
Leistungs-Träger das Geld überweisen.  
Das ist die Stelle, von der Sie 
Sozial-Leistungen bekommen.

Wie kündige ich  
das SozialTicket?
Sie können das Sozial-Ticket jeden Monat 
kündigen. Dazu müssen Sie einen Brief an 
die VKU schicken. Die Adresse ist:

Verkehrsgesellschaft Kreis Unna mbH (VKU) 
Lünener Straße 13 
59174 Kamen

Der Brief muss bis zum 15. vom Monat  
vorher bei der VKU sein. 

Ein Beispiel: Wenn Sie im Juni kein Ticket 
mehr brauchen, müssen Sie bis zum 15. Mai 
kündigen. Schicken Sie den Brief am besten 
ein paar Tage vor dem 15. ab.

Sie müssen der VKU auch Bescheid sagen, 
wenn Sie keine Sozial-Leistungen mehr  
bekommen. Dann können Sie auch kein 
Sozial-Ticket mehr bekommen.

Für Schüler  
und Auszubildende

Das SchülerAbo plus
Für Schüler und Auszubildende gibt es das 
SchülerAbo plus. Es kostet genau so viel wie 
das Sozial-Ticket. Und es gelten dieselben 
Regeln wie beim Sozial-Ticket. 

Die Schule oder der Ausbildungs-Platz  
muss im Kreis Unna sein.

Besonderheiten beim  
SchülerAbo plus

■■ Ab 14 Uhr, am Wochen-Ende und in den 
Schul-Ferien kann man auch weiter als im 
Stadt-Gebiet oder im Kreis Unna fahren. 
Zum Beispiel nach Dortmund. Oder nach 
Hamm oder Münster. 
Mehr Informationen dazu bekommen Sie 
bei der VKU.

■■ Schüler und Auszubildende brauchen für 
den Antrag eine Bescheinigung von ihrer 
Schule.

Münster

Fröndenberg/Ruhr

Schwerte

Holzwickede

Unna

BönenKamen

Bergkamen
Lünen

Werne
Selm

Dortmund

Hamm




fo
to

lia
 #

60
11

99
36

 ©
 a

po
ps

fo
to

lia
 #

48
83

26
82

 ©
 K

au
tz

15

fo
to

lia
 #

64
05

50
39

 ©
 J

oa
ch

im
 L

ec
hn

er

fo
to

lia
 #

55
82

75
75

 ©
 R

ob
er

t K
ne

sc
hk

e

FIN_VKU Unna_Sozialticket_8s_416x210mm_2016.indd   2 09.06.2016   10:03:24


